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为深入推进文明城市创建，
平煤幼儿园积极响应上级“创建
文明城市，清洁城市环境”志愿号
召。10 月 10 日下午，该幼儿园党
支部组织全体党员、入党积极分
子分别对幼儿园周边环境及园内
进行了全面清洁打扫。

志愿者们发扬不怕脏、不怕

累的优良作风和团结协作的精神，
清理园内杂物、擦拭幼儿园内外设
施、清除绿化带杂草等。此次活动
的开展让幼儿园内外及周边环境
卫生得到了进一步改善。上图为
志愿者在对该幼儿园的安全门进
行擦拭。

本报记者 耿剑 摄

郑婷予是卫东区新华路小学三
（5）班语文教师。2012 年从教以
来，她连续多年担任班主任工作。
在从教的过程中，她苦心钻研、勇于
创新，潜心打磨自己，练就了一身过
硬的教育教学基本功，得到了广大
学生家长的喜爱和赞誉。

10月 10日，新华路小学在举行
秋季体育达标运动会。走在操场
上，学生们远远地看到郑婷予后，纷
纷亲昵地向其问好。说起她的成长
历程，郑婷予向笔者娓娓道来。

2013年，河南省教育厅为了让
学生更好地识字，推广了“汉之星”
输入系统，而不少省辖市还举行了

“汉之星与语文课堂相整合”的比
赛，郑婷予是参赛选手之一。面对
这个新兴事物，每个人都知之甚少，
唯独能参考的就是一本介绍汉之星
的图书。如何让汉之星与语文课堂
相整合？这个问题日夜缠绕在郑婷
予的心中。之后的半年里，她每天
白天正常教学，课下研究“汉之星”
输入系统，并向其他老师请教探
讨。为了不影响白天的工作，郑婷

予只能到了夜晚再加班改教案、做
课件。白天讲，夜晚改的日子持续
了几个月。在那几个月里，郑婷予
没有在凌晨两点之前入睡过。有
一次，她发着高烧，还是熬到了次
日凌晨4点，7点又准时去了学校。
那段时间，郑婷予瘦了整整 10 公
斤。

平时繁忙的语文教学及班主
任工作，再加上这种“魔鬼式”的研
究，让郑婷予面临着极大的压力和
挑战。钻研遇到瓶颈的时候，她甚
至想过放弃，但一想到领导的期待
和信任、同事的帮助与鼓励，她最
终又坚持了下来。功夫不负有心
人，2014年3月18日，郑婷予面向平
顶山市六县五区的同行讲授了“汉
之星”《谁住顶楼》观摩课；同年5月
7日，她代表平顶山市去郑州参加
省级汉之星比赛。经过层层选拔，
郑婷予获得了省级一等奖，并受邀
请给全省1000余名同行讲授“汉之
星与语文课堂相整合”示范课。
2014年5月14日，郑婷予的文章《巧
用帮手“汉之星”，识字教学乐融

融》在《教育时报》发表，她自编自创
的“汉之星编码歌”在网上流传。前
不久，她去郑州参加今年的“汉之
星”活动时，惊喜地发现众多老师已
在课堂中引用这一儿歌。

郑婷予说：“教师是辛勤的园
丁，学生是祖国的花朵，呵护花儿朵
朵开是教师的职责所在。”在多年的
班主任工作中，她深深地爱上了教
育工作，爱上了她的学生。春天，
乍暖还寒，是多种疾病的易发期，
她为学生做消毒、量体温、洗小手、
倒开水；夏天，她为嬉戏的孩子拭
去额上的汗水；秋雨连绵，她常常站
在班级门口为孩子合起一把把小
伞；冬天，雪花飘飘，她为孩子整好
衣帽。辛勤的付出得到了回报，郑
婷予无论走到校园的哪个角落，孩
子们见到都会亲密地围着她问东
问西；孩子们有什么开心事，也第
一时间与她分享。她在教学上取
得了卓越的成绩，获得了“平顶山市
首届教坛新秀”“平顶山市教学能
手”“平顶山市骨干教师”“卫东区优
秀教师”等荣誉。 （王红梅 文/图）

本报讯 为弘扬中华民族勤
俭节约的传统美德，制止校园
餐饮浪费行为，响应中央号召，
积极营造“浪费可耻、节约为
荣”的氛围，市四中近日大力开
展校园“光盘行动”系列活动，
切实倡导全校师生做“光盘行
动”的践行者，杜绝“舌尖上的
浪费”。

“阿姨，米饭少盛点，我吃不
了那么多。”“好的，先盛这么多，
不够再来取。”10月9日，正值午
饭时间，笔者在市四中学生食堂
看到，学生们井然有序地排队打
饭。食堂工作人员按照学生需
求，逐一盛饭。不一会儿，盛完
饭的学生们依次坐在餐桌上就
餐。墙上张贴的“一粥一饭，当
思来之不易；半丝半缕，恒念物
力维艰”宣传标语和饭桌摆放的

“一粒米，一滴汗，粒粒粮食汗珠
换”“滴水凑成河，粒米凑成箩”
提示牌，引人注目。

据当时正在吃饭的高二学
生毛硕介绍，该校食堂大力倡导

“少量多取”，主食和菜都可以按
需添加。以前为了省事，大家会
多打，但自从学校大力倡导少量
多取后，学生们基本都能按需取
用，效果挺好的。

自从国家倡议“光盘行动”
以来，市四中每周一升国旗时，
都会组织同学以“光盘行动”为
主题，发表国旗下的演讲，号召
全体同学珍惜粮食、拒绝浪费、
文明用餐，争做勤俭节约的好青
年。

该校还安排各班召开“光盘
行动”主题班会，以节约粮食为

主题，让学生更深刻认识到节约
粮食的重要性和必要性。该校
还利用 LED 屏和黑板报大力宣
传节约粮食，让每个同学都明
白，只要提高节约的意识，吃饭
时吃多少盛多少，不剩饭，这就
很容易做到。

据该校副校长毛名煜介绍，
为让学生切实体会到一粥一饭
来之不易，学校借助位置优势，
在紧邻学校的农田里划出两亩
土地，设立了农业劳动教育基
地。

今年我市复课后，市四中组
织学生利用课余时间捡拾石子，
整理出适合耕种的田地。放暑
假时，在学生离校前，老师组织
高一和高二的学生抢抓农时种
上了两亩玉米。9月16日上午，
农业劳动教育基地内的玉米迎
来了盼望已久的丰收，在该校政
教处的组织下，同学们列好队
伍，利用课外时间前往基地收获
玉米。

老师们细心叮嘱大家小心
采摘、避免划伤后，同学们分成
掰玉米、剥玉米、装玉米几支小
分队，戴上手套，有序散开，收获
玉米。

该校学生会干部王巾戈表
示，听说要去收获自己参与种植
的玉米了，他感到很兴奋，但真
正开始干起活儿来，重复的动
作，辛苦劳作，一会儿就感到有
些劳累了。在老师的带领下，
经过 40 分钟左右的劳作，玉米
都被掰下来装在了袋子里。当
她和同学们把自己亲手种植、
灌溉、管护、收获的玉米一袋袋

装上车时，每个同学都露出了
欣慰的笑容。她和同学们收获
玉米时，既感受到了劳作终获
回报的喜悦，又切身体会到了
农业劳动的辛苦，觉得粮食生
产真的很不容易，以后不但要
自己珍惜粮食，更会倡议同学
们节约粮食。

9 月 16 日下午，为庆祝丰
收，促进劳动教育出实效，切实
把“光盘行动”教育落到实处，市
四中趁势召开以“喜看稻菽千重
浪，我献古诗歌农忙”为主题的
农耕文化诗歌会，向大家普及农
耕知识，并由校广播站成员为大
家献上《观刈麦》诗朗诵。毛名
煜向大家强调，要牢记一粥一饭
来之不易，通过参加劳动，树立
起热爱劳动和劳动人民的观点，
懂得劳动最光荣、劳动最崇高、
劳动最伟大、劳动最美丽的道
理。当天晚上，各班在班主任的
组织下召开了“拒绝浪费”主题
班会，教育同学们要尊重劳动，
珍惜劳动果实，号召大家从我做
起，从现在做起，以实际行动拒
绝浪费。

“浪费情况基本没有了，‘光
盘行动’挺好的。”该校高二学生
宗笑翰说，“学校不但营造了浓
厚的‘光盘行动’宣传氛围，而且
大家在学校农业劳动教育基地
内种玉米，更深刻感受到了粒粒
皆辛苦的内涵。以后学校会把
收获的玉米晒干后脱粒做成玉
米糁，吃到自己的劳动成果，同
学们肯定不会浪费，由此及彼，
每个人的劳动成果都会被好好
珍惜。” （李鹏程）

节约无小事 光盘我先行

市四中校园“光盘行动”
活动多

卫东区新华路小学教师郑婷予：

挑战自我 勇于创新

郑婷予老师在和学生谈心

创建文明城市
平煤幼儿园在行动


